

- **Materia:** METODOS, INSTRUMENTOS Y
— TECNICAS DE DIAGNOSTICO VETERINARIO
- **Tema:** RESUMEN ECOP
- **Carrera:** MVZ
- **Cuatrimestre:** 3°
- **Alumno:** Alexa yomara Téllez Méndez

RESUMEN ECOP (Expediente clínico orientado a problemas)

Para resolver un problema médico se tiene que tener una metodología, para poder identificar los problemas del paciente, que sería realizar un plan diagnóstico y finalmente dar un plan terapéutico que resuelva satisfactoriamente el caso clínico, el **Expediente clínico orientado a problemas** (ECOP) es un sistema que permite organizar la información que se obtiene de un paciente para formular un diagnóstico y registrar la evolución clínica. El expediente clínico debe ser un registro de todas las etapas de uno o más padecimientos consignando el diagnóstico, el pronóstico y los procedimientos terapéuticos; acompañados de notas, gráficas e informes de laboratorios. En el expediente debe llenar tres funciones básicas, las cuales son:

1) Coordinar la atención médica y reflejar su calidad. 2) Ser un instrumento de enseñanza para los médicos que se encuentran en formación. 3) Ser un elemento básico para la investigación clínica. **(ECOP)** tiene el mismo contenido informático que el expediente tradicional, pero orientado de otra manera, y en ningún momento deberá suplir a la habilidad clínica, al razonamiento y a la percepción de los problemas, puntos básicos para formar el juicio clínico.

Una breve descripción del método, es que fue desarrollado por Lawrence Weed, doctor en medicina humana, en 1968, como apoyo en la enseñanza clínica hospitalaria, para mejorar la estructura de los archivos médicos y fomentar un proceso de análisis lógico y aproximación a la conservación de expedientes. Pocos años después, este sistema de ordenamiento de datos fue adoptado en la medicina veterinaria con los mismos fines. Se compone de cuatro partes fundamentales asociadas con la identificación de los problemas que presenta el paciente y con unas instrucciones que facilitan un diagnóstico de calidad. Las cuatro partes son: 1. Establecimiento de datos básicos. 2. Formulación de una lista de problemas a resolver. 3. Análisis, hipótesis e impresión diagnóstica. 4. Diagnóstico definitivo, planes terapéuticos y seguimiento. La lista de problemas es el eje del ECOP y actúa como una tabla de contenido del expediente médico en la que se consignan una lista de eventos clínicamente significativos en la vida del paciente y resalta los factores que pueden afectar su manejo. Este expediente clínico orientado

principalmente por problemas, como todo utilizado en el manejo de expedientes que representan la responsabilidad, esto conlleva que haya ventajas y desventajas.

Las ventajas del ecop son las siguientes: el expediente debe de estar organizado con el objetivo de que pueda ser usado fácil y eficientemente en el cuidado del paciente, ayuda a mejorar la comunicación entre los médicos y las disciplinas de salud, favorece la lógica de la solución del problema del paciente, Facilita la información para la investigación clínica y la evaluación médica, interpreta un sistema lógico que adecua al médico para el uso de las tecnologías de la información y equipos electrónicos para la atención medica de los pacientes, etc.

Entre las desventajas del método, las principales que podríamos resaltar son: Redundancia en la recolección de datos, Excesiva clasificación de problemas, El mayor cuidado del expediente en contra del mejor cuidado del paciente, El olvido de las habilidades clínicas.

En la obtención de datos básicos se refiere a los datos que se obtienen directamente del paciente, para el interrogatorio serian brevemente los dueños, al momento en el que el paciente entra al servicio de consulta externa, urgencias, hospitalización, se toman los datos, los cuales son: datos del paciente, Nombre, edad, sexo. Cómo es el paciente: una pequeña descripción del paciente, como las observaciones de sus enfermedades. Por qué la consulta: Se anotará aquí cuál es el motivo de la consulta o del ingreso del paciente. Problemas referidos: Se entiende por esto a todo aquello que cita el paciente como algo que lo molesta. Exploración física: se orientará la exploración a los datos relacionados con los problemas referidos.

También consta con una formulación de problemas, los cuales se deben seguir dos pasos,

Agrupación de datos: se tomarán los datos básicos, todas las anormalidades físicas, alteraciones de laboratorio y molestias que se encuentran o que refieren el paciente, y se clasificarán en dos grandes grupos: Aquellos que relata el paciente (Síntomas). Y los que el médico corrobora en el examen físico o de los datos de laboratorio (Signos). Análisis: Cuando ya se tiene los datos y el problema, se procede a enlistar los problemas de acuerdo a su importancia, colocando en primer lugar aquél que resulta más importante.

Consta de un plan, que es formar los problemas, los cuales sean jerarquizados dependiendo la importancia, es muy importante tener un plan y el tipo de manejo.

El plan debe tener ciertos puntos más importantes, es el procedimiento de diagnósticos: de todos los estudios de laboratorio necesarios para el diagnóstico con certeza. Tratamiento: Medicamentos, medidas terapéuticas o procedimientos quirúrgicos que se lleven a cabo para la solución del problema.

Información: Que se deberá dar al dueño del paciente acerca del padecimiento y de las medidas terapéuticas o diagnósticas a efectuarse, asegurándose de obtener el consentimiento por parte de los dueño. En el seguimiento del problema, el medico sabe todo acerca del problema, y puede decidir dar un tratamiento adecuado, el paciente debe de estar en monitoreo varios días, para poder checar el estado del paciente.

CONCLUSION

Me parece que el **Expediente clínico orientado a problemas** (ecop) es un sistema que ayuda a mejorar la clasificación de las patologías, ya que evalúa las respuestas del tratamiento, se pueden ver los problemas que los propietarios perciben, y hacia los medico dar un buen diagnóstico, para mejorar el estado del paciente, esto ayuda a poder llevar a una mejor planeación en datos.

También ayuda a describirse ampliamente al perfil social del enfermo y dar la importancia y el cuidado al paciente, esto es muy importante en la práctica médica que favorece para la salud. Además este sistema es considerado que ayuda al mejoramiento y el cuidado del paciente, también influye mucho el tipo de manejo que utilicen. Y va de la mano el tener una buena presentación y educación médica al desarrollase en la evaluación del paciente.

Al usar este método debemos de tener en cuenta lo más importante es lo que se debe hacer con el paciente, para su bienestar y que nos de buenos resultados.

Bibliografía

(s.f.).

Dr. José Alberto Vázquez Benítez, D. J. (2014). *expediente ecop*. Facultad de Medicina, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla: 2nda. Edición 2014.